



Integrationspreis der Regierung von Oberfranken 2022

Caritas-Diakonie Schulträger gGmbH, Bamberg

Projekt "Wegbegleiter"

Es gilt das gesprochene Wort

Ein Integrationspreis geht an die Caritas-Diakonie Schulträger gGmbH Bamberg für das Projekt "Wegbegleiter". Um dem Fachkräftemangel insbesondere in der Pflege entgegen zu wirken, ist es zwingend erforderlich, auch Migrantinnen und Migranten für diesen Beruf zu gewinnen und auszubilden. Nachdem die Anzahl der Auszubildenden mit Migrations- und Fluchthintergrund an der Pflegeschule kontinuierlich angestiegen ist, wurde im Jahre 2017 das Projekt "Wegbegleiter" durch die jetzige Leiterin der Pflegeschule, Frau Ulrike Sänger, ins Leben gerufen. Ziel ist es, die Auszubildenden für den Pflegeberuf, aber auch im täglichen Leben zu stärken, und ihre Integration in die deutsche Gesellschaft zu fördern.

Das Projekt "Wegbegleiter" ist in verschiedene Angebote unterteilt. Die Basis bildet die Schulsozialarbeit. In gemeinsamen Gesprächen mit einer Fachkraft werden die Lebenssituationen und Belange der Auszubildenden analysiert und eine gezielte Unterstützung gewährt. Dies betrifft zum Beispiel asylrechtliche Fragen, Hilfe beim Kontakt mit Behörden oder bei der Wohnungssuche.

Unabdingbare Grundvoraussetzung für gesellschaftliche Teilhabe sind ausreichende Sprachkenntnisse. Daher dient der eine Teil des Unterrichts dem Erlernen von "Alltagdeutsch", der andere Teil befasst sich mit fachspezifischen Themen. Bei den sog. "Aktivtagen" werden Spielernachmittage organisiert, Theater gespielt, musiziert und gemeinsam gekocht. Ehrenamtliche Kräfte übernehmen Patenschaften. Die gewonnenen Paten unterstützen ihre Schützlinge beim Lernen, besuchen mit ihnen Veranstaltungen, um Kontakte zur einheimischen Bevölkerung zu knüpfen und stehen letztendlich als Ansprechpartner für alle Fragen und Probleme zur Verfügung. Die Berufsfachschule für Pflege wird bei ihren Aktivitäten von den beiden kirchlichen Trägern, dem Diakonischen Werk Bamberg-Forchheim und dem Caritasverband für die Erzdiözese Bamberg e.V. sehr unterstützt.

Allen Verantwortlichen der Berufsfachschule für Pflege, insbesondere der Leiterin, Frau Ulrike Sänger, gilt ein herzliches Dankeschön für deren großes Engagement.

Überreichung von Urkunde und Scheck, Foto